

FOREIGN SERVICE OF THE UNITED STATES OF AMERICA

24

SECURITY : RESTRICTED**PRIORITY: AIR POUCH**For Dept.
use only.**TO :** Department of State

737.001/7-2750

XR 937.61

XR 937.64

R
E
C
D
JUL
29**FROM :** HABANA 200 July 27, 1950

Encl. 1

XR 737.11

REF : Habana's 194, July 26, 1950DEPARTMENT OF STATE
BUREAU OF
INTERAMERICAN AFFAIRS**SUBJECT :** PRESIDENT'S BROTHER, ANTONIO PRIO SOCARRAS, CALLS FOR OUTLAWING OF COMMUNIST PARTY AND BANNING OF NEWSPAPER HOY. PRESIDENT PRIO TO ADDRESS NATION ON JULY 27.1950 DCR
OLI EURX

ik

In an article entitled "Hasta Cuando" (Until When) published in Prensa Libre of July 27, Antonio PRIO Socarras, brother of President PRIO and a leader in the government P.R.C. (Autentico) Party, called for the outlawing of the Communist Party and the removal of Communist control from the newspaper Hoy.

Prio stated that the Autentico Party as an instrument of responsible public opinion representing the majority of the people had the responsibility of denouncing the treacherous and criminal activities of the Communist Party and its organ, the newspaper Hoy, which, he stated, was endeavoring to bring about a fratricidal war in Cuba in defense of the most absolute imperialism of history. He inquired: Can the Cubans who have such close ties with the American people continue to permit daily insults against the men who are offering their lives south of Parallel 38 to prevent the imposition of barbarity and crime, elevated to principles of government, on our public life? Do not the Cuban mothers feel a close solidarity with those American mothers offering the lives of their sons in defense of the common patrimony of humanity? Can we, the Autenticos, permit a group of traitors..such as the Cuban Communists to spread their daily venom...?

Prio answered his own queries stating that a halt must be called and that the first duty of democracy is to defend itself from the enemies within its own territory who are working for its destruction. He remarked that the entire world is today a battle front where there is no rear guard nor neutral zones and asserted that Cuba must mobilize its defenses against the Communist treason freely installed in the Cuban life. He stated categorically that the decision could no longer be postponed; that the newspaper Hoy, an

ETCrain/elw
July 27, 1950

RESTRICTED

737.001/7-2750

ACTION COPY—DEPARTMENT OF STATE

The action office must return this permanent record copy to DC/R files with an endorsement of action taken.

organ of poison and corruption in the Cuban society, must be closed and that the Communist Party must once and for all be declared illegal. He stated he was speaking in the name of 122,000 voters who supported him in the elections a month ago.

Prio stated that Cubans should not make the mistake of confusing the Communists with other categories of Cubans since they were not Cubans nor did they believe in nor practice liberty. He described them as "professionals of calumny, paid agents of foreign interests, enslaved servants for the imposition in Cuba of the crime and terror imposed wherever they have seized power." In closing Prio requested the co-operation of all good Cubans without distinction as to parties or creeds, for concerted action to the end that the Government would outlaw the Communist Party and deliver the newspaper Hoy to the Cuban working class which created Hoy with its savings. He said, "I request action for the liquidation of the cancer which in a democratic society is represented by the uncontrolled activities of a rapacious group of traitors at the service of interests fighting against the most sacred things venerated by the Cubans: country, religion and family."

Copies of Señor Prio's article are enclosed.

The Embassy has just received word that President Prio is planning to address the nation in a radio broadcast tonight on the subject of communism. The President is now on an inspection tour of the Province of Camagüey and he will speak from Central Jaronú near La Esmeralda. The Embassy is also informed that the Communist leader, Lazaro PENA, recently stated he would soon be leaving Cuba (destination unknown, on a trip of unknown duration). Perhaps other Communist leaders who see the handwriting on the wall may also leave the country or go underground.

For the Chargé d'Affaires ad interim:



Earl T. Crain,
First Secretary of Embassy.

Enclosure:

Copy of Antonio Prio's
speech (2 copies).

RESTRICTED

JUL. 27 1950

¡HASTA CUANDO!

por ANTONIO PRIÓ SOCARRAS

EL pueblo cubano tiene hondamente grabado el sentido de las libertades civiles y políticas. No en balde tanta sangre generosa se ha derramado entre nosotros para conquistarlas y afianzarlas. El Partido auténtico en sus tres etapas de poder ha sido testimonio ejemplar de cómo se respetan desde el mando los principios que se proclaman desde el campo político. Los tres gobiernos auténticos han sido expresión reiterada de un respeto sin contener por la libertad de expresión. Contra ellos, contra su obra renovadora, contra sus hombres más representativos, contra la entraña misma del pueblo que el autenticismo representa, se han volteado en todo tiempo, no ataques políticos, no contraposiciones ideológicas, sino torrentes de injurias, de infamias y de falsedades. Ningún gobernante auténtico aún atacado en su honor, ha vacilado en mantener el régimen de libertad que había que pagar a tan alto precio. Mi propia candidatura a la alcaldía de La Habana, fué una nueva prueba del respeto de los auténticos por la libertad de expresión y el acalamiento del gobierno ante ese alto principio. En ningún momento consideré yo personalmente, que debería apelarse siquiera fuera a los medios de la ley, para poner coto al torrente de fango que mis adversarios trataban de volcar sobre mí. En fin de cuentas, eran pugnas políticas, que si bien afectaban las personas y hasta las instituciones, por su carácter episódico y por la generosa condición del cubano, no estaban llamadas a herir nuestros valores fundamentales.

* * *

PERO hoy la sociedad cubana está contemplando un nuevo y gravísimo hecho; hoy el partido auténtico como instrumento respaldable de opinión de las grandes mayorías nacionales tiene una alta responsabilidad que afrontar: denunciar de frente y por alto, la acción traidora y criminal del partido comunista y de su órgano de expresión, el periódico "Hoy". Ya no se trata de campañas partidistas, en que se afecten intereses personales por respetables que sean. Ahora estamos ante un atentado a la conciencia y a la sensibilidad de los cubanos. • ¿Cómo es posible que un pueblo devoto de la democracia, con una historia de sacrificios y heroismos por la libertad, pueda consentir que en su seno diariamente se proclamen los principios más opuestos a nuestro modo de vida y de gobierno? • ¿Cómo podemos tolerar que día a día el periódico "Hoy" y los comunistas denigren los valores de la Patria que forjaron nuestros padres, enfoden las instituciones que consagraron con el sacrificio de una generación, y preparan en el seno de la sociedad cubana, las bases para una lucha fratricida en defensa del imperialismo más descarnado y absoluto de la Historia?

• Podemos continuar los cubanos ligados por tantos vínculos al pueblo americano, permitiendo el insulto diario a los hombres que ofrecían sus vidas al suelo del paralelo treinta y ocho, para evitar precisamente que la barbarie y el crimen elevados a principios de gobierno se impongan en nuestra vida pública? • No sienten acaso las madres cubanas una estrecha solidaridad con esas madres americanas que están ofreciendo las vidas en flor de sus hijos, por defender un patrimonio común de la Humanidad?

• Podemos permitir los auténticos, cuya historia de acción y de lucha no puede desmentirse, que un grupo de traidores encanallados por la servidumbre, como son los comunistas en Cuba, envenenen cotidianamente las conciencias sembrando y aventando todos los vientos de la discordia y de la traición?

* * *

TENEMOS que hacer un alto en nuestros métodos de gobierno y ponernos a tono con las dramáticas realidades que contemplamos. La democracia, consustancial a nuestro modo de vida política, tiene un primer deber que cumplir ahora: defendarse de los enemigos que en su propio seno trabajan para su destrucción. El mundo entero es hoy un frente de batalla donde se entrecruzan y combaten los grandes principios de la civilización cristiana y los postulados de una nueva barbarie histórica. No hay retaguardias, ni zonas neutrales en ese inmenso conflicto. Cuba tiene que mobilizar sus defensas contra la traición comunista instalada libremente en el seno de la vida cubana. Hay por tanto que marchar de frente a las soluciones inaplazables; hay que clausurar el periódico "Hoy", órgano de veneno y corrupción para la sociedad cubana. Hay que declarar de una vez ilegal el Partido comunista.

No estoy expresando tan sólo una postura personal cuya total responsabilidad asumo. Estoy hablando a nombre de ciento veinte y dos mil habaneros y auténticos que depositaron sus votos a mi favor hace treinta días. De habaneros y auténticos que votaron por un candidato cuya bandera de lucha fué en primer término la repudiación de los comunistas y la condenación de su participación en nuestras lides democráticas. En nombre de esos votos que me han responsabilizado, estoy pidiendo como político y como ciudadano responsable una medida de defensa que la sociedad cubana requiere sin demoras.

* * *

QUEERO por último hacer un llamamiento a todos los amantes de la libertad y a todos los que la defienden con sus plumas y sus conciencias. No podemos equivocarnos confundiendo a los comunistas con una categoría cualquiera de cubanos. Ni ellos son cubanos, ni creen en libertad, ni la practican, ni la honran. No puede rezar con ellos ningún derecho porque los desconocen todos, ningún principio porque los niegan, ninguna consideración porque las desprecian todas. No puede hablarse de periodistas comunistas o de ciudadanos comunistas. Son profesionales de la calumnia, agentes pagados de intereses extranjeros, servidores esclavizados para imponer en Cuba el crimen y el terror que han hecho sistema en todas partes que alcanza su dominio.

En nombre de los auténticos y de los habaneros que han hecho confianza en mí, yo pido una acción solidaria de todos los buenos cubanos, sin distinción de partidos, ni de credos, ni de simpatías personales; pido una acción común para obtener del gobierno la ilegalización del Partido Comunista, la entrega del periódico "Hoy" a la clase obrera cubana que con sus ahorros ha permitido levantarla, y que hoy se le ha secuestrado por los sectarios del comunismo. Pido, en fin, una acción encaminada a cerrar y liquidar el cáncer que en una sociedad democrática representa hoy, la acción sin frenos ni contenes de un grupo traidor y rapaz al servicio de los intereses que combatí contra lo más sagrado que los cubanos veneramos. La Patria, la Religión, la Familia.